

Diócesis de Ocaña

La Diócesis de Ocaña, fue creada el 26 de octubre de 1962, por el papa, San Juan XXIII, con la Bula pontificia de creación, "QUONIAM ARCANA". Por la abundante misericordia de Dios, ha sido pastoreada por los señores obispos, Rafael Sarmiento Peralta, Ignacio Gómez Aristizábal y Jorge Enrique Lozano Zafra, Pastores insignes y dignísimos sucesores de los apóstoles. La Sede de la Diócesis es la ciudad de Ocaña y el templo parroquial en honor a Santa Ana, fue constituido como su Iglesia Catedral.

El primer Obispo Monseñor Rafael Sarmiento Peralta, quien era canónigo del capítulo catedral de Nueva Pamplona y Vicario General de la misma Arquidiócesis, había sido precursor de los "cursillos de cristiandad" en Colombia, impulsó este movimiento durante su ministerio episcopal en Ocaña, con abundantes y duraderos frutos. Creó nuevas parroquias, obtuvo de la Santa Sede que la Virgen de Torcoroma fuera declarada patrona de la Diócesis.

Por voluntad de Su Santidad, Pablo VI, el segundo obispo fue Monseñor, Ignacio Gómez Aristizábal, nombrado el 27 de julio de 1972. En 1989 fundó el Seminario Mayor "El Buen Pastor", la promoción de los ministerios laicales y diaconado permanente, fueron claves de su misión pastoral. Importantes logros pastorales son la adquisición de las emisoras "Radio Catatumbo", en Ocaña y su provincia y "La voz de Aguachica", en Aguachica y el Sur del Cesar, con el fin de asegurar una evangelización efectiva. Monseñor Aris-

tizábal, fue impulsor de cursos de cooperativismo, dejando como resultado la creación de la Cooperativa de Crediservir. En 1992 fue trasladado a la Arquidiócesis de Santafé de Antioquia.

El 6 de agosto de 1993 fue ordenado y toma posesión canónica el tercer obispo, Monseñor, Jorge Enrique Lozano Zafra. El prelado nació en Bogotá, el 13 de abril de 1938. Ordenó a 87 sacerdotes, la casi totalidad para la diócesis de Ocaña. Asimismo, la creación de 12 parroquias ha proporcionado al solícito pastor, grandes consolaciones y la profunda convicción de fomentar obreros para la viña del Señor. Monseñor Jorge Enrique, es el pastor que estuvo atento y vigilante al corazón de la Diócesis, el Seminario Mayor el Buen Pastor.

La Diócesis de Ocaña, se encuentra ubicada geográficamente al nororiente del país, y es enriquecida por una diversidad cultural, social y política, gracias a que su jurisdicción alcanza la provincia de Ocaña y el Sur del Cesar. Desde 1992, desarrolla su quehacer pastoral, a partir de la pedagogía y lineamientos, del Plan Diocesano de Renovación/

Evangelización (PDRE), que en la actualidad va en la segunda etapa, tercera fase, segundo año y a puertas de celebrar el gran acontecimiento del Sínodo Diocesano.

Actualmente existen 46 parroquias y una cuasi-parroquia, organizadas en siete vicarías foráneas. Cuenta con dos santuarios marianos el de Nuestra Señora del Rosario, en Río de Oro y el de Nuestra Señora de las Gracias de Torcoroma, celestial patrona de esta Iglesia Particular, cuyo tricentenario de la aparición se celebró el 16 de agosto de 2011, con misa propia, Coronación Pontificia de la Venerada Imagen y la imposición de la Cruz de Boyacá.

Ésta es la Iglesia donde acontece la misericordia inefable de Dios desde hace 53 años, que se dispone a continuar su designio amoroso en la instauración del Reino de Dios en medio de los hombres y mujeres de buena voluntad que peregrinan en esta porción del Pueblo de Dios. Esta Diócesis, recibe con gran alegría a su cuarto Padre y Pastor, y con él se continúa el camino de la Nueva Evangelización.

